Die Erzeugung der richtigen Gefühle gegenüber dem Feind stärkt die Überzeugungen der IM von der Richtig-keit der eigenen Aufgabe und von der Überlegenheit über den Feind und muß sie dazu bringen, ihn zu verachten und zu verabscheuen, ihm mit Haß entgegenzutreten. Aus solchen leidenschaftlichen Haltungen ergeben sich bei den IM starke Triebkräfte, aktiv gegen den Feind vorzugehen, wächst ihr Pflichtbewußtsein und ihre Opferbereitschaft.

Eine weitere wesentliche Aufgabe ist die Erziehung und Befähigung der IM zur Wahrung der Konspiration, Geheimhaltung und Wachsamkeit.

Ich habe zur Gewährleistung von Konspiration und Geheimhaltung bereits im Zusammenhang mit den Qualifätskriterien
für die Einschätzung der politisch-operativen Wirksamkeit der Arbeit mit IM gesprochen.

Dort habe ich auf die große Verantwortung der Leiter, der mittleren leitenden Kader und der IM-führenden Mitarbeiter für die Gewährleistung der Konspiration und Geheimhaltung hingewiesen, habe ihr konspiratives Verhalten als maßstabbildend für die IM charakterisiert.